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全国で注目される施策や課題は、地域で暮らす私たち
にどう影響するのか？身近に起きた出来事やトレンドなど、
幅広い分野のニュースを紹介していきます。ネットでもさ
まざまなニュースを紹介しています。

シティライフNEWS　で検索

しっかりとした意思表示を 「横断歩道ハンドサイン運動」の実施 協力：大阪府警察

　主に信号機が設置されていない横断歩道で、歩行者
の安全確保を目的とする運動「横断歩道ハンドサイン運
動」。大阪府下の横断歩道では、車両が一時停車しない
車が多く見受けられ、安心して横断歩道を渡ることができ
ない現状となっている。そのことから、道路交通法第38条

「横断歩道における歩行者の優先」の規定を徹底すると
ともに、ドライバーに横断歩道や自転車横断帯があること
を事前に知らせる「ダイヤマーク」の周知を進めている。
　「ハンドサイン」は、横断歩道を渡ろうとする歩行者と、
これに気付いたドライバーが、目と目を合わせて安全を確

認する「アイコンタクト」に加え、互いに手でも合図（ハンド
サイン）し、意思疎通を図ること。歩行者は横断しようとす
る意思を明確に示すため、手のひら等をドライバーに見
せるなど「渡ります」と手で合図（ハンドサイン）を行い、そ
れを確認したドライバーは横断歩道手前で停止し、歩行
者に対し「お先にどうぞ」と手で道路の横断を促す（ハン
ドサイン）といった一連の行動を行うよう推奨している。
　横断歩道を渡る際は意思表示をしっかり行ったあと、
左右の安全を確認して渡るよう心がけよう。

▲大阪府警察交通部YouTube
公式チャンネルでは、啓発キャ
ラクター「ダイヤくん、ダイヤち
ゃん」の動画
などを公開

国風海苔巻きの店「のりまきの
すけ」（高槻市・川添町）が、
2018年度「ふるさと名品オブ・

ザ・イヤー」の「モノ部門」で地方創生賞を
受賞した。この賞は、地方創生に貢献する
名品に授与されるもので、審査項目は「地
域が元気になる」「シンプル」「フォトジェニ
ック」などの6つ。受賞した商品は、市内の
寺本農園が栽培する高槻トマト（三箇牧ト
マト）をまるごと1玉使った「高槻トマトのま
るごとキムチ」。糖度5.5を上回る甘さとしっ
かりした肉質という高槻トマトの特徴を生
かして考案された商品で、さわやかな辛さ
が特徴。高槻トマトは旨味成分グルタミン
酸も豊富なことから、「残った汁もアレンジ

料理に使ってほしい」と店主は話す。同表
彰制度を運営するのは、地域の将来を支
える名品の発掘や市場開拓を支援する目
的で参画した民間企業からなる実行委員
会。内閣府や農林水産省、経済産業省も
後援している。

韓

「高槻トマトのまるごとキムチ」が
地方創生賞受賞

商工会議所、市、観
光協会によって“たか
つき土産”のひとつに
認定された「高槻トマ
トのまるごとキムチ」。
下は授賞式に出席し
た店主太田さん。

初代「黄金の顔」などを展示する施設建設へ

大阪・関西万博を
盛り上げる

　大阪府は、万博記念公園内にある大
阪万博のテーマ館のシンボル「太陽の
塔」に取り付けられていた初代「黄金の
顔」の常設展示を行う施設を建設する
ことを発表した。初代「黄金の顔」は
1970年の大阪万博開催以来、1992年
の大改修時まで太陽の塔の顔を務め、
それ以降は分解されて公園内の収蔵
庫に保管されていた。現在、太陽の塔
に取り付けられているのは2代目となる。
今回の展示施設の建設は、2020年に迎
える大阪万博50周年の記念事業の一環
として計画されたもの。2025年開催予定

の大阪・関西万博の機運醸成にもつなが
ると期待されている。オープンは来年夏
頃を予定。大阪万博の出展施設であっ
た「 鉄 鋼 館 」を 利 用 し た 記 念 館

「EXPO’70パビリオン」に隣接する形で
建設が進められる。

　大阪・関西万博を祝して
　“思い出の品展”を開催

025年の大阪・関西万博、開
催 決 定を記 念して、「 私の
大阪万博　思い出の品展」

初代「黄金の顔」は直径10.6メートルで、
重さは鉄製フレームを含めて約12トン。
写真提供：大阪府

大阪万博の「日本館」で展示さ
れていた「よろこびの塔・かなし
みの塔」の巨大タペストリー（高
さ9.2m、幅19.2m）やその他
展示物も公開予定。入館料、
その他の展示物は検討中。
写真提供：大阪府

大阪万博にまつわる、
河内家菊水丸さんの
思い出の品々。

写真はびっくりドンキーから健都に向かって撮影。渋
滞しやすい産業道路を横切り、約550mで国循に
到着する。

立吹田市民病院は、昨年12月
にJR岸辺駅前に位置する北
大阪健康医療都市（健都）へ

の移転に伴い「患者支援センター」を開
設した。これは入院前に、安心して入院で
きるように適切な入院準備のための支援
を行い、退院後も安心して生活できるよう
に、制度の活用、施設入所や転院に関す
る相談を社会福祉士や看護師など、多職
種の職員が連携して支援している。病気

に対することや介護、がん疾患に関する

移転した吹田市民病院
患者支援センターを開設

疑問や悩みごとの相談窓口にもなってい
る。2019年7月に移転する国立循環器病
研究センターとの医療連携を行い、地域
医療の質の向上が期待される。

　健都のアクセス向上　
　亥子谷から直結が道路開通

Ｒ岸辺駅前に広がる北大阪健
康医療都市（健都）のアクセス
が向上した。亥子谷から国立

循環器病センター（＝国循）に直結する
「都市計画道路岸部中千里丘線」が2月7
日に開通した。
　同道路は、吹田市岸部中５丁目から摂
津市千里丘新町までの約５５０メートル。
府道豊中摂津線と大阪高槻京都線（＝産
業道路）とに接続している。
　市立吹田市民病院と今年７月に移転
する国循への緊急車両の通行を確保と、
岸部中地区の交通の分散化を図る。Ｊ

市

が万博記念公園にて3月9日から開催さ
れている。シンガーソングライターの嘉門
タツオさんや漫画家・キャラクターデザイナ

ーの青木俊直さんなど、1970年大阪万
博ゆかりの15人から協力を得て、約400
品もの思い出の品を展示している。
　8日に実施された内覧会にも出席した
河内家菊水丸さんも、70年の大阪万博で
食べた弁当の包み紙や、同年に企画・製
作され話題となった松下電器（現・パナソ
ニック）のタイムカプセルのミニチュアなど
を出展した。
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3月8日に実施された内覧会。左から、MCを担当したミサイルマン
西代洋さん、ゲストの河内家菊水丸さん、飼原和子さん、（元ミノル
タ迷い子センター勤務）、玉置泰紀さん（株）KADOKAWA2021
年室担当部長 エグゼクティブプロデューサー）。

吹田市民病院の現在の外観写真。JR岸辺駅から
連絡通路で直結している。

国のこども食堂関係者などが
集まり、今年で5回目となる「こど
も食堂サミット」が開催された。

　14時より第1部がスタート。今年は「こども
食堂を支える方法」というテーマに沿い、
様々な立場からプレゼンテーションが行わ
れた。地域でのネットワークの方法について
のプレゼンテーションで驚いたのは、エリア
によって取り組みや考え方に大きな違いが
あるということ。行政として積極的にこども
食堂に関して取り組んでいるところとそうで
ないところの差が大きく、地域の人にまだ理
解されていないところも多いそう。
　第2部では、第1部のプレゼンテーション
登壇者との質疑応答･ディスカッション。興

味があるテーマへということで「各地のこど
も食堂のネットワークの方法」に参加。参加
者からは「行政のこども食堂への関心を高
めてほしい」「こども食堂の開催に公共施
設を利用したいが難しい」などの声が聞か
れた。回答者からは「行政にこども食堂の
必要性を訴え続けることが大切」「地域に
よっては高齢者優先になっているところも。
子どもにも目を向けてもらうよう話し合いが
必要」とあったように、こども食堂の必要性
を今後も多方面へ訴え続けることが大切だ
と改めて感じたサミットとなった。

全

こども食堂を広げよう
～2/10（日）東京･豊島区にて 「こども食堂サミット2019」開催～

写真提供：
こども食堂ネットワーク

師はテキスタルデザイナーの
シミズダニヤスノブさんが務め、
最初に制作実習の内容と、デ

ザインが生活にどのように関わっている
かを講義。自身が布生地の加工や染色
を行う映像も用意し、仕事のイメージも伝
えた。初めてデザイナーの仕事を見る児
童からは、「すごく綺麗」「天才！」などの
歓声が次 と々あがった。
　体育館での制作実習では、デザイン案を
もとに長辺約2ｍの旗に布用絵の具とステ
ンシル（型紙）でペイント。児童たちはグルー
プ内で作業を分担し、普段より大きなキャン
バスでの作画に生き生きと取り組んだ。同
校の松波夏恵教諭は、「みんなで協力して

表 現の楽しさを学 ぶ
アートの出張授業

4年生の3クラス全員、102人の児童が参加。テーマは「○△
□（まるさんかくしかく）を使ってクラスの旗を作ろう」。幾何学図
形を切り抜いた型紙を作り、組み合わせた図柄をテキスタイル

（布地）に転写する手法で、旗のデザインと制作を行った。

多摩美術大学校友会が主催する「出前アート大学」が、校友会大阪支部協力のもと、
豊中市立東豊台小学校で2月15日に行われた。
同授業は、アート・デザインを通して子どもたちに表現の楽しさや可能性を伝える出張型授業。
2004年から50回以上にわたって全国の小学校で実施され、今回大阪での初開催の様子を取材した。

大きなものを作る作業は、通常授業では調
整が難しい。専門家の指導も子どもたちに
とって貴重な経験です」と話す。できあがっ
た旗には、発想力に講師が思わず唸るデ
ザインも。観賞・講評では、児童から他のグ
ループへの質問が活発に飛び交った。シミ
ズダニヤスノブさんは、「バリエーションに富
んでいて、同じようなデザインが一つもない
ことに驚いた。他の教科のようにはっきりと点
数がつくものではないので、楽しく挑戦を続
けてほしい」と評した。
　多摩美術大学校友会は、芸術文化の発
展に貢献することなどを目的に設立された、
同大学の卒業生による組織。アーティストや
デザイナーなど、約4万人の会員がいる。小

講 学校への出張授業は、プログラムの作成か
ら実施まで、会員のボランティアにより無償
で行う。理事の岡田真智子さんは「英語や
プログラミングの授業が増え、図工の時間
が減っています。この授業でアートやデザイ
ンが身近で“自由で創造する楽しさ“を感じ
てもらえたら」と趣旨を語った。

9グループに分かれ旗のデザイン案をディスカッションする時間で
は、意見がなかなかまとまらないことも。「みんなを元気づける旗に
したい」というグループに、講師は「元気になる色やデザインって
何だろう？付箋に書き出してチームで考えてみよう」とアドバイス。
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商工会・商工会議所は地域企業
の振興や地域の活性化に日夜努
力しています。でも具体的にどん
な活動をしているのか知らないと
いう人も少なくないのでは？そん
な商工会・商工会議所の活動を
今月も紹介します！

摂津市商工会 茨木商工会議所 高槻商工会議所

＜経営＞：相談員：当所中小企業相談所
　　　　専門相談員　中小企業診断士
　日時：4月2日（火）・16（火）、5月7日（火）・
　　　21日（火）　各13時～16時
＜金融＞相談員：
　　　日本政策金融公庫吹田支店　担当職員
　日時：4月12日（金）、5月10日（金）
　　　各13時～15時
＜労務＞相談員：大阪府社会保険労務士会
　　大阪北摂支部所属　社会保険労務士
　日時：5月15日（水）13時～16時
【会場】高槻商工会議所内　　
【時間】1事業所1時間以内　
　※事前予約制

申込み・問合せ
高槻商工会議所　中小企業相談所
TEL：072-675-0484

あなたの街のビジネスかけこみ寺
無料個別相談会　実施中！！

茨木市をまちづくりでつなぐイベント「ガンバる市」。
今回も“楽しさ”を提供いたします。散歩ついでにお
立ち寄り下さい。

【日時】4月20日（土）10時～16時半　
　　　　　入場無料・雨天中止

【開催場所】茨木神社境内（茨木市元町4－３）
【茨木マイスターズショップ】
フード:ドリップ珈琲､石窯ピッツァ､天ぷら､唐揚げ
ワーク:マスコットや座布団づくり、ユメあかり、
　　　 ハンドマッサージ

【茨木てづくり市in茨木神社】３３店舗が出展
その他、落語寄席やガンバ大阪グッズが当たるガラ
ポン抽選会（ハズレなし）等を開催。
詳細は、下のQRコードで
ご確認下さい！

【主催】茨木商工会議所
　　　　072-622-66３1

ワクワクがいっぱい！
春のガンバる市！茨木神社で開催！

4月、5月の相談日
開催日直前のご予約には、対応できない場合があ
ります。

法律相談
取引上のトラブルや相続、贈与の問題等なんでも
ご相談ください。
4月26日（金）、5月31日（金）

金融相談
日本政策金融公庫担当職員が、同公庫の各種
融資制度についてのご相談に応じます。
4月11日（水）、5月9日（水）

以下の相談会は日程調整のうえ行います。
登記、行政手続、労務、知的財産、販路開拓

摂津市商工会では、事業所の無料
専門相談を行っております。


